
STADTVERTRETUNG DER 
LANDESHAUPTSTADT SCHWERIN 
7. Wahlperiode

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN – Fraktion 
Am Packhof 2 - 6, D - 19053 Schwerin 

Tel.: 0385 / 5452970 

  Schwerin, 02.12.2021 

ANFRAGE  
der Fraktion-Bündnis 90/DIE GRÜNEN gemäß § 4 Abs. 4 der Hauptsatzung für die Landeshauptstadt 
Schwerin   

Defekte Rathausuhr   

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 

in Schwerin gehen die Uhren anders oder überhaupt nicht. Nachdem die Rathausuhr über einen 
längeren Zeitraum die falsche Zeit anzeigte, ist sie mittlerweile stehen geblieben. 
Ich frage Sie daher namens der Fraktion:  

1. Aus welchem Grund funktioniert die Rathausuhr nicht?
2. Wann wird sie wieder die mitteleuropäische Zeit anzeigen?

Mit freundlichen Grüßen 

Regina Dorfmann  
Fraktionsvorsitzende B90/Die Grünen in der Stadtvertretung 
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02.12.2021 Herr Bartsch 06.12.2021 

Defekte Rathausuhr 

Sehr geehrte Frau Dorfmann, 

die Rathausuhr ist in den 1980er Jahren errichtet worden.  
Hierbei handelt es sich um eine Anlage mit mehreren Uhren, d. h. die Außen Uhr und die Uhr des 
Demmlersaal werden durch eine Mutteruhr angesteuert. 

Ein mit der Reparatur beauftragter Schweriner Uhrmacher hat mehrfach vor Ort 
Einstellungsänderungen versucht, dies ist ihm auf Grund der Komplexität der Anlage nicht 
gelungen.  
Die zu Rate gezogene Leipziger Firma Berhard Zachariä, die z. B. auch die historische Uhr der 
Schelfkirche wartet, war vor 2 Wochen vor Ort und hat ein Bauteil ausgebaut, um dies in Ihrer 
Werkstatt zu testen / reparieren.  
Parallel dazu, wird seitens des ZGM die elektrische Ansteuerung geprüft. 

Ein Einbau des zu prüfenden Bauteiles ist mit der Leipziger Firma ca. im Januar 2022 geplant.  
Die Firma kann noch nicht mit Gewissheit die Instandsetzung garantieren, so das ggf. doch eine 
Neuanlage notwendig wird und kein genauer Termin genannt werden kann. 

Mit freundlichen Grüßen 

Dr. Rico Badenschier 
Oberbürgermeister 


